



JUEVES 27 DE JUNIO DE 1811.

CORTES.



Dia 26. Se leyó copia de una gazeta extraordinaria de México de 9 de Abril, que remite al ministro de Estado nuestro embaxador en Londres, à quien la presentó un pasagero llegado de Veracruz en una fragata inglesa que llevó à aquel puerto 2½ quintales de azogue; contiene el parte que dá al Virey de nueva España el brigadier Calleja, fecha en San Luis Potosí 5 de Abril, en que traslada el que le dió el teniente coronel Ochoa desde el campo de la Noria (provincia de Coahuila), fecha de 29 de Marzo, en que le pide 500 hombres de escolta para trasladar al quartel general 204 insurgentes, que han sido hechos prisioneros, entre ellos los gefes Hidalgo, Aldama, Abasolo y Allende, y el resto de coroneles abaxo, con varios carros de dinero y alhajas de oro y plata que se les tomaron. A propuesta del Sr. Perez se mandó insertar en el Diario de Córtes.

Segun el informe de la comision de Justicia se negó à Doña Tomasa Aguilar la dispensa de ley que solicitaba para continuar en la tutela y administracion de los bienes de sus hijos del primer matrimonio, no obstante haber pasado à segundas nupcias.

Se dió cuenta de una exposicion de D. Mariano Gil de Bernabé, director de la Academia militar de la Isla, en que anuncia à S. M. el resultado de los exâmenes; y que 32 individuos de la Academia habian salido à oficiales del cuerpo de artillería, y 2 al ejército. Se mandó insertar en el Diario de Córtes.

El ministro de Estado avisa, con fecha de ayer, que ha producido en Londres el mejor efecto la bizarra con-

ducta de las tropas españolas en la batalla de la Albuhera ; y aunque no hay costumbre de que las Camaras del Parlamento voten gracias à ningun exército extranjero que no esté mandado por generales británicos ; las habia votado la Cámara de los Pares à propuesta del conde de Liverpool , ministro de la Guerra ; y la de los Comunes , à propuesta de Mr. Perceval , canceller del Echiquier : „que la Cámara reconocia el mas extraordinario valor en las tropas españolas del mando del general Blake.”

Se leyeron varios documentos relativos à la ocupacion de la Lonja en Palma de Mallorca para establecimiento de fundicion de artillería de bronce , y de municiones de hierro colado , maestranza de artillería , &c. (véase el Conciso de 15 del corriente) ; de todos ellos aparece que es el único edificio que reúne las calidades necesarias para dicho uso ; à que añadió el Sr. Llano , que no le cabia la menor duda seria así , pues el director D. Joaquín de Porrás es un sabio muy amante de las bellas artes , &c. , y que habria apurado todos los medios para echar mano de otro ántes que de aquel , siempre que reuniere las calidades necesarias : en su vista se aprobó , „que la Regencia tome las medidas convenientes no obstante lo mandado por S. M.”

Continuó la discusion sobre señoríos.

Sr. Pelegrin : Pronunció un discurso reducido à probar que es inagenable de la soberanía la jurisdiccion , y oficios de la república , y de consiguiente nula su egresion ; lo es tambien la enagenacion de las contribuciones Reales , y ni el Rey ni las Córtes tienen facultad para enagenarlas por ser contrario à la defensa comun ; clamó contra los privilegios exclusivos que arruinan la agricultura ; dixo que debian restringirse las vinculaciones , y en quanto à las propiedades territoriales , es necesario hacer indagaciones , &c.

Sr. Gordillo : prévia una introduccion verbal , leyó un discurso en que impugnando à varios Sres. preopinantes , reproduxo en un todo las razones y principios del Sr. García Herreros.

Carta de Napoleon à los Obispos franceses , é italianos , convocándolos à un Concilio nacional.

St.-Cloud 25 de abril. = „Sr. Obispo de . . . las mas ilustres y populosas Iglesias del Imperio están vacantes: una de las partes contratantes del concordato ha faltado à él. La conducta que se ha observado en Alemania en estos diez años , casi ha destruido la silla episcopal en aquella parte de la cristiandad : en el dia solo hay allí ocho Obispos : un gran número de diócesis están gobernadas por Vicarios apóstolicos : se ha negado à los Cabildos el derecho que tienen de proveer , sede vacante , la administracion de la diócesis , y se han urdido maquinaciones tenebrosas , dirigidas à excitar la discordia y sedicion entre nuestros vasallos. Los Cabildos han desechado unos breves contrarios à sus derechos , y à los santos Cánones.

„Entretanto pasan los años , nuevas sillas quedan vacantes diariamente : si no se proveen prontamente , la dignidad episcopal feneceria en Francia y en Italia como en Alemania. Queriendo evitar que las cosas lleguen à un estado tan contrario al bien de la religion , à los principios de la Iglesia galicana , y à los intereses del Estado ; hemos determinado reunir el 9 de Junio próximo , en la Catedral de Paris , todos los Obispos de Francia é Italia en Concilio nacional.

„Déseamos , pues , que al punto que recibais la presente , os pongais en camino para poder llegar à nuestra buena ciudad de Paris en toda la primer semana del mes de Junio.

„No siendo otro el objeto de esta carta , rogamos à Dios os tenga en su santa guarda.”

Beneficios visibles del sistema continental (establecido por Bonaparte). = En los doce últimos números del periódico parisien , *Diario del Comercio* , se hace mencion de las quiebras que han hecho varios comerciantes. El Ambigú ha formado de todos una lista que omitimos copiar , contentándonos con decir lo que mas interesa , à saber , que son la bagatela de 107 los quebrados (y ahora em-

pezamos); y para que no quede duda, están allí sus nombres, y los de las calles donde viven.

Isla de Hayty. = El negro Presidente, Henrique Cristóbal, ha sido nombrado el 26 de Marzo, por general aclamacion de los habitantes, Rey hereditario de la Isla. A consecuencia este moreno Rey ha creado, como por allá el blanco Emperador, varios títulos de Príncipes, Duques, Condes, Barones, Mariscales, &c. los quales daran que reir, sin duda, à los ilustrados europeos, por lo extravagante de sus denominaciones, tomadas de las diferentes localidades de la Isla: pero à fe que no harán reir à Bonaparte, ni à los brillantes figurones de su Corte: pues à la verdad que no es muy notable la diferencia entre el Conde de la Mermelada, y el Duque (frances) de Cornegliano, &c. El Duque de Plasencia (de Hayty), que es el general Magny, ciertamente tiene mas moral que el Duque de Plasencia (frances), Cambaceres; y últimamente si hubiera de escogerse entre los nombres de Henrique y Napoleon, es de presumir que en este caso pocos harian aplicacion del proverbio de *A quien le dan à escoger le dan en que entender.*

Coruña 13 de Junio. = Es grande la actividad que se va observando en este Reyno. El ejército, que ya pasa de 20y hombres, se aumentará muy en breve hasta 30y. Creemos se halle ya el Sr. Santocildes en Astorga. . . . Si se verifican los planes, de que aquí se habla, el Norte de España cooperará muchísimo à la pronta salvacion de la Península. Si tuvieramos mas recursos pondríamos en poco tiempo mas de 50y gallegos en campaña. Las alarmas tambien están prontas, en caso de apuro, à defender el pais.

S. A. R. el duque de York ha sido nombrado comandante general de todas las fuerzas de la Gran Bretaña.

Parece que à Pío VII le han mudado de Sabona à Tortona.

CADIZ: En la Oficina de D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.